

DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 6 DE JULIO DE 1826.

El Profeta Isaias.

Sale el sol á las 4 y 39 minutos y se pone á las 7 y 21 minutos.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada por el Ministerio de Estado en 26 de mayo último á la Direccion general de Correos, prescribiendo término para presentarse á ejercer sus empleos, y dar fianzas.

Enterado el REY N. Sr. de lo espuesto por esa Direccion en 22 de abril prócsimo pasado, proponiendo que solo se conceda un mes para presentarse los empleados de correos á servir los destinos para que son nombrados, y dos para dar las fianzas, con el fin de evitar los abusos que se cometen; se ha servido S. M. ampliar á dos meses la primera condicion, y á tres la segunda.

(G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

POLONIA.

Varsovia 10 de mayo.

El 3 se celebraron los dias de S. M. la Emperatriz Alejandra y los de S. A. I. el Gran Duque heredero. El Gran Duque Constantino recibió con este motivo las felicitaciones de las autoridades civiles y militares, y se celebró una solemne funcion de iglesia, á que asistieron los Senadores, Ministros y Consejeros de Estado, oficiando la misa el Arzobispo Pri-

mado, y cantándose un *Te Deum*, á que se siguió la oracion acostumbrada por la prosperidad de la Familia imperial.

= Conforme á lo mandado por S. M. siguen reunidas las Dietas en las respectivas provincias.

INGLATERRA.

Lóndres 27 de mayo.

Toda la mañana de hoy han estado los fondos públicos con poca actividad; aunque no han corrido voces adversas. Los consolidados estuvieron á 79, en cuenta á $79\frac{1}{2}$. El nuevo empréstito á $\frac{1}{4}$ de prima. Los billetes del Echiquier á 9 10.

= En esta misma mañana se han recibido noticias de Méjico, que alcanzan hasta el 19 de marzo, y de Veracruz hasta el 26 del mismo. Se asegura que el Gobierno mejicano persiste en negarse á admitir las proposiciones del nuestro, respecto al tratado de comercio. Mr. Morier debe salir de Méjico hácia el 25 de marzo para volverse á Inglaterra. (*Globe and Traveller*.)

CAMARA DE LOS LORES. = Sobre los griegos.

El conde de Darnley se levantó para recordar al noble conde del lado opuesto (el lord Liverpool) que algunos dias antes se habia hecho una proposicion relativa á la neutralidad de los franceses en la guerra entre los griegos y los turcos, añadiendo que el Gobierno frances habia observado neutralidad de buena fe.

Si fuese asi, prosiguió, nada tendria que decir; pero juzgo que la neutralidad del Gobierno frances, con respecto á los griegos, se parece mucho á la conducta que ha observado en el tráfico de los negros, fomentándolo al mismo tiempo que aparentaba desear su abolicion.

Todos los dias tenemos noticias de que en Mar-

sella y otros puertos de la Francia se arman naves para el servicio del bajá de Egipto. S. S. leyó entonces el extracto de una carta que decía se habían dado á la vela para Alejandría varias naves escoltadas por una corbeta francesa, y que iban cargadas de municiones para aquel bajá. Si esto se llama neutralidad, añadió el noble conde, confieso que no sé qué significa esta palabra. Además tenemos una prueba convincente de la parcialidad del Gobierno francés en el hecho de haber quitado el sueldo de retiro á los oficiales franceses que sirven á los griegos, al mismo tiempo que los empleados en el servicio del bajá continúan disfrutándolo.

El noble conde concluyó su discurso pidiendo que se presentasen á la Cámara las copias de los partes recibidos del consul de S. M. en Marsella, relativos al armamento ó á la salida de buques destinados para el servicio del bajá de Egipto.

El conde de Liverpool declaró que nunca había oído proponer otra moción semejante.

El noble conde, continuó, no hace otra cosa con esta moción que invitar á la Cámara á que quite al Rey sus prerrogativas, porque solo á S. M. pertenece reglar la conducta del país con respecto á las naciones beligerantes.

No quiero decir que no pueda intervenir el Parlamento; pero para esto es preciso que haya motivos muy graves. En el caso actual ninguno hay: la Inglaterra permanece neutral en la guerra que ecsiste entre los turcos y los griegos, y está en paz con todas las naciones del mundo. En este estado de cosas es la obligación del Gobierno de S. M. conservar la paz con las demas naciones y emplear todos los medios razonables para reconciliar las Potencias beligerantes en el caso en que se encendiese la guerra; mas

4
la intervencion propuesta por el noble conde ninguna ventaja podria causar, y sí mucho daño.

He dicho en otra sesion que el Gobierno frances observaba neutralidad; pero la neutralidad puede observarse de dos modos. Un Gobierno puede prohibir á sus súbditos toda comunicacion con cualquiera de las dos partes beligerantes, como nosotros lo hemos hecho con respecto á la Grecia; ó puede permitirles que se batan por las dos partes: y vuestras señorías se acordarán sin duda que así hemos obrado en otra ocasion; pues se han visto las escuadras de la Rusia y de la Suecia estando en guerra, mandadas ambas por oficiales ingleses. Un Gobierno puede pues obrar de este modo, y sin embargo conservar su neutralidad. El Gobierno frances permite á sus oficiales entrar al servicio de las dos partes beligerantes; y en efecto, hemos oido decir, y no ha mucho tiempo, que los griegos estaban mandados por un frances de bastante crédito.

Ahora se trata de saber si ecsiste parcialidad respecto de los griegos mas bien que hácia los turcos, ó al contrario; yo nada sé de esto, y ni creo que sea conveniente hacerlo el objeto de una sumaria.

Puede suceder que algunos oficiales franceses se hallen enredados en negocios favorables á los turcos sin el consentimiento de su Gobierno, pero no dudo habrá muchos mas que hagan gestiones á favor de los griegos. En cuanto al tratado de los negros, se hacen sin duda cosas muy reprehensibles; mas esto nada interesa para la cuestion que ventilamos.

El noble conde terminó su contestacion, repitiendo que nunca se habia hecho una mocion semejante, y que admitiéndola se daria margen á consecuencias muy trascendentales.

El conde de Darnley retiró su proposicion.

En seguida se leyeron por la tercera vez los dos *bills* relativos á los granos, y fueron aprobados.

= La Cámara de los Comunes se ocupó hasta la una de la mañana de varios negocios, aunque todos ellos no eran sino de interes particular. La Cámara quedó citada para el primero del prócsimo junio.

= Escriben de Darmouth con fecha del 21 de mayo lo que sigue:

«Mucho os agradará saber que nuestro valiente compatriota el lord Cochrane partió por fin para auxiliar á la Grecia. Uno de nuestros barcos ha encontrado una nave de Flesinga, á cuyo bordo iba S. S. Se supo por un marinero de su tripulacion que el lord habia desembarcado en Weimouth algunos dias antes, y que el 20 se habia vuelto á embarcar en Forbay, y dado á la vela al momento.»

= La suscripcion que se abrió en Génova y en los cantones de la Suiza á favor de los griegos, habia producido en el 20 de mayo unos 109⁰ francos.

= Nuestros periódicos contienen noticias de la parte del Asia, muy interesantes para la nacion, entre ellas la toma de la fortaleza de Barthpore y la ratificacion del tratado de paz con el Emperador de los birmanes. Estas noticias se han recibido por un correo que vino de Bombay, por el que se llama camino por tierra, esto es, por el mar Rojo y el Egipto.

La ciudad de Barthpore fue tomada por asalto el dia 18 de enero, y en el mismo se rindió á discrecion la ciudadela, habiendo caido prisioneros el usurpador y su hijo. La pérdida en esta accion ha sido de 500 hombres muertos del ejército británico, y ocho oficiales tambien muertos ó heridos.

Los periódicos traen algunos pormenores sobre las operaciones del sitio hasta 9 de enero. Parece que la guarnicion de la plaza se componia de 8⁰ caba-

llos y 248 infantes. Las baterías inglesas principiaron el fuego en 24 de diciembre; pero se adelantó tan poco hasta el 31, que fue necesario traer de Agra cañones de grueso calibre; sin embargo, dentro de la ciudad hicieron las bombas un horrible estrago, y el 26 de diciembre ya se habían quemado muchas casas, y aun parece que el fuego destruyó los forrages, pues el enemigo hizo salir fuera los ganados de toda clase. Con esto se creyó que á poco más se rendiría la plaza; pero por otra parte las condiciones que declaró admisibles el lord Combermere eran muy duras; pues quería la entrega á discrecion y que se arruinasen todas las fortificaciones. Los cipayos se han portado muy bien, trabajando en las trincheras con mucha actividad. Un sargento de artillería llamado Hebert se había pasado al enemigo, y se dejó ver en las fortificaciones dirigiendo el fuego, y aun se advirtió por dos veces que él mismo apuntaba los cañones contra el cuartel general de lord Combermere: y en efecto, una bala pegó en el árbol en que apoyaba su tienda, á tiempo que S. S. se estaba desayunando, y otras balas han muerto alrededor á varios europeos y cipayos.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 21 de junio.

Con motivo del fallecimiento de S. M. la Emperatriz Isabel de Baden, viuda de S. M. el Emperador de Rusia Alejandro I, ha resuelto el REY N. Sr. que la corte se vista de luto por tres semanas, la primera riguroso, y las restantes de alivio; empezándose á contar desde el día 12 de julio próximo venidero, en que concluye el luto por la Sra. Princesa Cunitz de Sajonia.

Idem 23.

Ayer entre siete y ocho de la mañana entraron SS. MM. en esta capital, de vuelta de la jornada de Aranjuez, en una hermosa carretela descubierta, á quienes seguian SS. AA. RR. los Serenísimos Infantes y Real servidumbre. El eco de la artillería y el de las campanas de todas las iglesias se confundia con las afectuosas aclamaciones de este fiel vecindario, que de todas partes vitoreaba al Monarca y Real Familia, quienes correspondian bondadosamente á estos transportes de amor y de respeto, con que el pueblo los saludaba. Toda la Guardia Real de ambas armas con los suizos de S. M. Cristianisima, voluntarios Realistas y celadores Reales cubrian la carrera desde la puerta de Toledo hasta palacio, llamando muy particularmente la atencion por su gran brillo y porte marcial.

Todos estos mismos cuerpos han desfilado esta mañana en columna de honor por bajo de los balcones del Real palacio, donde se hallaban SS. MM. y AA., quienes fueron nuevamente saludados por la muchedumbre que se habia reunido en esta gran plaza y sus avenidas.

Las descripciones que han llegado de los regocijos públicos y festejos con que se celebraron los dias de S. M. en todas las provincias son tantas, que es muy sensible no puedan tener lugar en este periódico; mas no debe omitirse el modo con que la Real Maestranza de caballería de Granada solemnizó el dia de S. Fernando. Convencida de que el mejor obsequio que podia ofrecer á S. M. es el de imitar sus paternales desvelos en favor de los indigentes desvalidos, distribuyó una abundante comida extraordinaria á los pobres presos de ambas cárceles, y socorrió al hos-

8
pital de mugeres de la Caridad y Refugio y al de
S. Lázaro, que por la cortedad de sus rentas y zelo
con que se atiende en ellos á la curacion de los do-
lientes, son dignos de toda consideracion. Igualmente
en las noches de la víspera y dia de S. Fernando el
conde de la Puebla de Portugal, teniente de hermano
mayor de dicho Real cuerpo, iluminó con magnificen-
cia y buen gusto las casas de su habitacion, en cuyo
balcon principal se hallaba colocado el retrato de
S. M., custodiado por dos centinelas; estando ocupa-
dos los restantes con una numerosa banda de músi-
ca militar, que contribuyó á aumentar el regocijo
general, que siempre escita en los habitantes de Gra-
nada el recuerdo de nuestro augusto Soberano.
(G. de M.)

Palma 5 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 5 PARA EL 6.
Parada, primer 4.º de ronda, 2.º, contraronda y
capitan de hospital 9.º de línea, piquete de ópera Vo-
luntarios Realistas.—Socios.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcacion fondeada el dia 4 del corriente.
De Barcelona el laud Sto. Cristo del patron An-
tonio Nadal con balija.

Despachada.
Para Mahon el javeque S. Fernando del patron
Jaime Sastre con varios géneros.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.